

CRECIMIENTO Y DESARROLLO BIOLÓGICO

DOCENTE: JOSÉ MIGUEL CULEBRO RICALDI



ALUMNO(A): ITZEL VALERIA ESPINOSA SARAUS

MEDICINA HUMANA

7° SEMESTRE

05-JUNIO-2020

## INTRODUCCIÓN

La farmacodependencia es un fenómeno que afecta a todo el mundo. Desde una perspectiva integral, tiene dos vertientes: la de oferta y la de demanda, que exigen necesariamente el desarrollo de acciones y políticas complementarias orientadas, en la primera a alejar la droga del hombre y en la segunda al hombre de la droga.

Hablar de fármacodependencia es algo común en nuestra sociedad, es por esto que en uno y mil casos las personas que están sometidos a este problema son discriminadas, son censurados sus derechos y son negados a una vida social activa. Por lo anterior hay comunidades terapéuticas que se encargan de reestablecer al individuo no solo psicológicamente, sino también con el fin de facilitar la reinserción socio-laboral.

El aislamiento social al cual por diferentes razones están condenados algunos farmacodependientes, se considera como un factor de riesgo en el desarrollo de la dependencia. Este aislamiento priva a los individuos con este problema de importantes apoyos emocionales, físicos y económicos. Para las personas en rehabilitación es fundamental la compañía, el apoyo, el afecto de los parientes y los amigos y más que el número de contactos sociales es la calidad de los mismos los que tienen sentido.

La farmacodependencia o drogadicción forma parte de los que se considera FARMACOLOGÍA SOCIAL que es una rama de la farmacología que se ocupa del estudio del uso de los fármacos en relación con el medio ambiente social y cultural. En las sociedades actuales, la Farmacología social, se relaciona principalmente con el uso indebido de drogas o el abuso del consumo de fármacos por el ser humano, frecuentemente con fines no médicos.

Existe una gran cantidad de fármacos que pueden modificar el estado de ánimo, los sentimientos, las emociones, el pensamiento y el juicio crítico. Muchos de estos fármacos son de prescripción médica, útiles para el tratamiento de enfermedades que afectan al ser humano, y que también pueden producir dependencia y adicción. La drogadicción o farmacodependencia es entonces una enfermedad BIOPSIICOSOCIAL que se caracteriza por un abuso de sustancias químicas que modifican el estado de ánimo, capaces de provocar una compulsión irracional e irresistible para continuar con el uso de dichas sustancias y que genera inevitablemente un daño para el individuo y para la sociedad.

Los efectos de la drogadicción constituyen un grave problema médico-social. Las consecuencias finales son como vimos, perjudiciales en primera instancia para el propio individuo y posteriormente para su familia, su ambiente laboral y para la comunidad. El paciente adicto abandona pronto sus ambiciones, ideales y proyectos, adoptando como objetivo principal la tenencia de la sustancia a la que es adicto.

## CONCLUSIÓN

Es importante resaltar que la adicción se caracteriza por una dependencia tanto física como psíquica, produciendo fuertes cambios en la vida de la persona convirtiéndose en un ser vulnerable, compulsivo, intolerante e inestable entre otras características.